



## **BIOGRAFÍAS DE LOS ARQUITECTOS D. JOSÉ ANTONIO DOMÍNGUEZ SALAZAR Y D. JOSÉ ANTONIO Y D. MANUEL DOMÍNGUEZ URQUIJO**

José Antonio Domínguez Salazar, hijo del arquitecto Manuel Domínguez Barros, nació en San Sebastián en 1911, se tituló como arquitecto en Madrid en 1940 y obtuvo el doctorado en 1961. Fue Académico de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando desde 1978 y profesor adjunto y encargado de la Cátedra de Composición Arquitectónica de la ETSAM entre 1947 y 1964. Estuvo colegiado en el COAM durante 64 años con el nº 698, donde participó activamente en la Comisión de Depuración Profesional en 1952 y en la de Asesoría Profesional en 1963. Falleció en 2007.

Domínguez Salazar, además de numerosas viviendas unifamiliares y plurifamiliares, destacó por su labor urbanística como proyectista de barrios de gran calidad para el capital privado –especialmente para la Inmobiliaria Urbis-, labor que comenzó con los grupos de viviendas Marqués de Urquijo de 1946-1948, prosiguió con el Barrio del Niño Jesús junto a Manuel Sainz de Vicuña, iniciado en 1947; los edificios de la Inmobiliaria Vallehermoso, junto a Luis Gutiérrez Soto desde 1953, y, sobre todo, el Barrio de la Estrella, junto a Antonio Perpiñá, Javier Carvajal, Manuel Barbero y otros, desde 1957, y el Barrio de Moratalaz, a partir de 1958, con Julio Bravo Giralt y Santiago Fernández Pirla y, más adelante, junto a sus hijos.

Además de estas grandes actuaciones, realizó con Fernando Chueca Goitia la restauración de la Casa de las Siete Chimeneas en 1958;

con Luis Moya Blanco el Colegio Santa María del Pilar entre 1956 y 1965; los edificios de la Real Sociedad Hípica Española (Club de Campo), algunos junto a Gutiérrez Soto, finalizados en 1955; el Club Canoe, entre 1962 y 1964; la parroquia N<sup>a</sup> S<sup>a</sup> de Moratalaz, finalizada en 1967, y un edificio de oficinas en el Paseo de Recoletos junto a Luis Blanco Soler entre 1954 y 1955, entre otros.

Sus hijos José Antonio y Manuel Domínguez Urquijo, nacidos en Madrid, se titularon como arquitectos en esta ciudad en el año 1966. Trabajaron integrados en el estudio de su padre en numerosas obras con la calidad habitual de dicha oficina, que mantienen hasta el día de hoy. Además, Manuel fue profesor de proyectos en la ETSAM, en la cátedra de Javier Carvajal, y José Antonio Vocal de la Junta de Gobierno del COAM en 2008.

Entre la obra del estudio tras el año 1966 destacan diversos edificios de los barrios de la Estrella –también algunos con Fernández Pirla y Bravo Giralt-, incluido el centro parroquial N<sup>a</sup> S<sup>a</sup> Reina del Cielo; del Niño Jesús y de Moratalaz, así como varias construcciones del Club de Campo y del Real Club Puerta de Hierro, edificios de viviendas en Núñez de Balboa c/v a Padilla y oficinas en Serrano, 67, y la actual sede del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, en la pza. del Rey, entre otros muchas obras en Madrid.

Fuera de la capital, son importantes los edificios de oficinas de Basauri (Bilbao) para Firestone, La Estrella de Seguros en Las Rozas (Madrid) o la ampliación del Banco Urquijo de Barcelona, así como la Pista cubierta de Tenis de San Sebastián.



Barrio del Niño Jesús y parroquia N<sup>a</sup> S<sup>a</sup> Reina del Cielo